

Un développement en partenariat

La chimie exerce, tant au cœur des disciplines qu'aux interfaces, une influence considérable dans de nombreux secteurs d'activité de la recherche et de l'industrie. Elle contribue au décloisonnement entre les différents domaines scientifiques et son impact socio-économique dans la vie quotidienne représente un enjeu majeur pour les nations modernes et les pays en voie de développement. Il est souhaitable que tous les accomplissements ou verrous scientifiques et technologiques dans lesquels la chimie joue un rôle clé puissent être portés à la connaissance d'une communauté scientifique élargie.

L'Actualité Chimique souhaite devenir un acteur engagé dans cette prise de conscience en s'ouvrant bien au-delà de son cercle d'influence habituel. A travers une politique éditoriale axée sur la qualité et la pédagogie de ses articles, la publication de numéros thématiques (catalyse, femtochimie, chimie organique) ou de numéros d'interfaces transdisciplinaires (les matériaux, l'hydrogène, les matériaux biomimétiques, les isotopes stables, la chimie dans les sciences médicales), le journal est le témoin des grands enjeux de notre civilisation. Son facteur d'impact ne peut être négligé.

L'évolution de *L'Actualité Chimique* vers une plus grande audience, tout en maintenant la qualité des articles, est nécessaire pour assurer son développement dans une logique économique et éditoriale cohérente. La position de la Société Française de Chimie est indéniablement trop faible, comparée à celle de ses homologues allemande, britannique, hollandaise ou finnoise, pour permettre à elle seule une phase de redéploiement du journal et l'augmentation de son lectorat compatible avec celui d'un grand magazine des sciences chimiques. C'est la raison pour laquelle dès 2004, un projet de développement en partenariat est proposé, pour une période de cinq ans, aux grands organismes et institutions pour lesquels les sciences chimiques tiennent une place importante pour l'innovation en recherche et développement. Les principaux organismes ou institutions sollicités, ou en passe de l'être, sont le CEA, le Cemagref, le CNRS, la Fondation de la Maison de la Chimie, l'IFP, l'INRA, l'Inserm. La liste n'est pas close !

A travers ce projet de développement en partenariat, la Société Française de Chimie est prête à

prendre en charge les deux tiers du budget global du journal. Quant à la contribution totale des partenaires, elle devrait représenter environ 100 000 euros pour cette année. Il est intéressant de souligner que la présence des grands organismes dans ce partenariat est de nature à créer un climat incitatif auprès des annonceurs. En effet, les meilleures recettes publicitaires de l'année précédente ont été obtenues avec les numéros thématiques préparés en collaboration avec de tels organismes. Ce projet de développement implique des engagements mutuels tant sur le plan budgétaire qu'éditorial.

Une participation active des partenaires de *L'Actualité Chimique* est attendue au niveau rédactionnel. Elle permettra d'élargir les champs de compétence du Comité de rédaction et d'adapter la politique éditoriale afin de rendre ce journal incontournable par l'étendue des thèmes et domaines traités. En effet, le partenariat est conçu pour couvrir l'ensemble des secteurs de l'innovation en chimie, de l'université jusqu'aux débouchés ou applications industriels issus de la recherche en entreprise.

Au niveau national, un grand magazine des sciences chimiques permettrait de mettre en perspective les capacités créatives de cette discipline aux multiples facettes, notamment aux frontières de la physique et de la biologie, tout en valorisant les métiers de la chimie auprès des enseignants et des jeunes scientifiques en formation. A l'image de ce 275^e numéro, *L'Actualité Chimique* souhaite également plus largement ouvrir ses colonnes à des auteurs étrangers. Ouvrir la revue à l'international, pour accroître son rayonnement, notamment dans l'Europe des savoirs, tel est l'objectif ultime de ce partenariat.

Dans les prochains mois, nous ne manquerons pas de vous tenir informés de l'évolution de ce projet de développement. Mais sa mise en place et sa réussite sont conditionnées à la vitalité de ceux qui font vivre le journal mois après mois, je veux dire ses lecteurs assidus !

Yann-Antoine Gauduel
Rédacteur en chef